

As written

MENSAJE DE SEGUIMIENTO DE LA ICPD DE LA SEÑORA GLADYS CABALLERO DE AREVALO EN CALIDAD DE VICEPRESIDENTA DE HONDURAS.

EN MI PAIS LOS ASPECTOS DE POBLACION ESTAN CONTEMPLADOS EN LA AGENDA SOCIAL QUE TIENE COMO OBJETIVO PRIMORDIAL, FAVORECER Y DESARROLLAR CONDICIONES QUE LE PERMITAN A LA POBLACION ACCESAR A UNA VIDA DIGNA, SUPERAR LA POBREZA Y LOGRAR UN DESARROLLO HUMANO CON EQUIDAD DE GENERO.

NUESTA POBLACION ES DE APROXIMADAMENTE 6 MILLONES DE HABITANTES Y TIENE UN RITMO DE CRECIMIENTO DE 2.5%. MIENTRAS LO ECONOMICO HA CRECIDO AL 3%.

ESTE COMPORTAMIENTO TAN AJUSTADO DE LA ECONOMIA AGRAVADO POR UN ALTO NIVEL DE ENDEUDAMIENTO EXTERNO QUE COMPROMETE MAS DEL 10% PIB Y 35% DEL PRESLTUESTO NACIONXL POR CONCEPTO DE SERVICIO DE DEUDA. HA TENIDO UN SEVERO EFECTO EN LAS CONDICIONES DE VIDA DE LA POBLACION. UN ALTO PORCENTAJE DE ELLA (APROXIMADAMENTE UN 70%) SE ENCUENTRA VIVIENDO EN CONDICIONES DE POBREZA Y POBREZA EXTREMA.

A LA SITUACION DESCRITA HAY QUE SUMAR LOS EFECTOS DEL HURACAN MITCH. QUE NOS AZOTO A FINES DEL MES DE OCTUBRE DEL AÑO PASADO Y QUE PUSO DE MANIFIESTO LA FRAGILIDAD DE NUESTRO PAIS ANTE LOS EMBATES DE UN FENOMENO NATURAL QUE SIN PIEDAD DESTRUYO MAS DEL 70% DE NUESTRA BASE PRODUCTIVA Y MARCA UN RETROCESO DE 50 AÑOS.

EL HURACAN NOS HA DEJADO UN PAIS DESTRUIDO CASI EN SU TOTALIDAD, TANTO EN SU INFRAESTRUCTURA PRODUCTIVA COMO SOCIAL. LA EVALUACION DE DAÑOS FISICOS Y HUMANOS REVELA UNAS 7 MIL PERSONAS MUERTAS, 12 MIL HERIDOS, 8 MIL DESAE'ARECIDOS Y UN MILLON Y MEDIO DE DAMNIFICADOS.

LAS NECESIDADES DE RECURSOS PARA RECONSTRUIR EL PAIS SE HAN ESTIMADO EN 5 MIL MILLONES DE DOLARES.

NUESTRO GOBIERNO HA DESARROLLADO UNA ESTRATEGIA CON EL FIN DE OBTENER RECURSOS QUE LE PERMITAN ATENDER LAS NECESIDADES URGENTES Y DAR APOYO A LAS POBLACIONES MAS VULNERABLES. GRAN CXNTIDAD DE NIÑOS/AS Y MUJERES HAN SIDO AFECTADAS POR EL FENOMENO. LAS QUE PERDIERON NO SOLO SUS BIENES FISICOS SINO A SUS SERES MAS QUERIDOS.

EL ESPACIO DE ESTA REUNION ES OPORTUNA PARA DARLE A CONOCER A LOS PAISES AMIGOS Y A LA COOPERACION INTERNACIONAL NUESTRAS MUESTRAS DE AFECTO Y AGRADECIMIENTO AWE LA SITUACION DIFICIL QUE NOS HA TOCADO VIVIR Y TAMBIEN PARA HACER CONCIENCIA EN USTEDES QUE HOY NUESTRAS NECESIDADES DE RECURSOS SE HAN QUINTUPLICADO Y QUE SOLO CON EL APOYO DE ESA COOPERACION PODREMOS SALIR ADELANTE.

HABIAMOS TENIDO BUENOS RESULTADOS. DE MANERA QUE LOGRAMOS CERRAR LA BRECHA POR GENERO EN CUANTO A SERVICIOS EDUCATIVOS EN TODOS LOS NIVELES. SEGUIMOS OBSERVANDO PROBLEMAS EN CUANTO AL GRADO DE ESCOLARIDAD QUE APENAS ES DE TRES GRADOS DE ALLI DERIVA NUESTRO INTERES DE NO SOLO DE AVANZAR EN EL NIVEL DE COBERTURA. SINO EN ASPECTOS DE EFICIENCIA Y CALIDAD DE LOS SERVICIOS EDUCATIVOS.

HAY UN RECONOCIMIENTO EXPLICITO DEL GRADO DE EXCLUSION Y MARGINAMIENTO QUE TRADICIONALMENTE HA SIDO OBJETO LA MUJER, A FIN DE MEJORAR ESTA SITUACION POR AÑOS HEMOS VENIDO DESARROLLANDO PROGRAMAS QUE PERMITAN EL ACCESO MAS IGUALITARIO DE LA MUJER A LAS ESTRUCTURAS DE PODER. EN LA ACTUALIDAD LA SOCIEDAD HA IDO GANANDO CONCIENCIA DE LA NECESIDAD E IMPORTANCIA DE LA PARTICIPACION DE ESTA EN LA VIDA ECONOMICA Y POLITICA COMO UNA FORMA DE EMPODERAMIENTO PERO TODAVIA HAY MUCHO CAMINO QUE RECORRER.

SE HA REVISADO LA LEGISLACION NACIONAL A FIN DE ELIMINAR DE **DERECHO** CUALQUIER LIMITACION **PARA** UN TRATO IGUALITARIO ENTRE HOMBRES Y MUJERES.

SE PROMULGO Y ESTA EN APLICACION LA LEY CONTRA LA VIOLENCIA DOMESTICA. A FIN DE **AMPLIAR** LAS OPORTUNIDADES DE ACCESO FUNCIONA HACE ALGUNOS **AÑOS** LA OFICINA GUBERNAMENTAL DE LA MUJER QUE HA SIDO ELEVADA A RANGO DE MINISTERIO.

PARA ATENDER ASUNTOS DEL NIÑO Y LA FAMILIA FUE CREADO Y FUNCIONA EL INSTITUTO HONDURENO DEL NIÑO Y LA FAMILIA - IHNFA.

EN ASPECTOS DE SXLUD. LOS COMPROMISOS DE GOBIERNO HAN SIDO CONGRUENTE CON LAS PRIORIDADES ESTABLECIDAS EN EL PLAN DE ACCION EN MATERIA DE COBERTURA DE SERVICIOS Y SALUD REPRODUCTIVA, ACCIONES QUE SE HAN REFLEJADO EN UN LIGERO DESCENSO DE LA TASA GLOBAL DE FECUNDIDAD.

REDUCCION EN LA MORTALIDAD MATERNA PASANDO DE 221 X 100 MIL NACKDOS VIVOS EN 1990, A 155 EN 1997 Y UNA ESPERANZA DE VIDA AL NACER DE 69%.

SE HA AMPLIADO EL PORCENTAJE DE POBLACION CON ACCESO A SERVICIOS DE SALUD EN LA ACTUALIDAD ES DE 82% Y EN VACUNACION DE 90%.

LA COBERTURA EN LOS SERVICIOS DE PLANIFICACION SE HA INCREMENTADO Y EN LA ACTUALIDAD UN 50% DE LA POBLACION USA ALGUN METODO DE PLANIFICACION FAMILIAR. SE HAN INTENSIFICADO LAS ACCIONES EN **MATERIA** DE EDUCACION SEXUAL COMO MEDIDAD **PARA** REDUCIR EL EMBARAZO **PRECOZ** Y LA MORTALIDAD MATERNA, PREVENIR Y REDUCIR ENFERMEDADES CONTAGIOSAS DE ALTO RIESGO COMO EL VIH-SIDA.

LAS ACCIONES ANTERIORES HAN TENIDO UN LIGERO IMPACTO EN LAS CONDICIONES DE VIDA DE LA POBLACION, AUN CUANDO SE ESTA CONSCIENTE QUE NECESITAMOS REDOBLAR ESFUERZOS PARA SUPERAR LAS CONDICIONES DE DESVENTAJA SOCIAL QUE NOS AGOBIA. PERO LO IMPORTANTE ES COMPROMETER NUESTRA VOLUNTAD POLITICA. DE CONTINUAR EJECUTANDO ACCIONES A NIVEL DE LA ESTRUCTURA GUBERNAMENTAL EN ARAS DEL DESARROLLO SOSTENIBLE. ACCION QUE SOLO SERA POSIBLE EN LA MEDIDA QUE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL NOS ACOMPANE.

COMO ANOTABA AL COMENZAR MI MTERVENCION, HOY ESTAMOS ABOCADOS A DESARROLLAR UN PLAN DE RECONSTRUCCION DONDE LAS NECESIDADES Y BIENESTAR DE LA POBLACION CONTINUAN SIENDO LA PRIORIDAD